
 
 

fédération française d’études et de sports sous-marins 
FONDÉE EN 1955 – MEMBRE FONDATEUR DE LA CONFÉDÉRATION MONDIALE DES ACTIVITÉS SUBAQUATIQUES 

 

 
Réunion du Comité Directeur du 2 octobre 2014 

8 Bis Rue Thévenet 69004 LYON 
 
La séance est déclarée ouverte à 19 heure par le Président du CD, Marc PETIT. 
Le secrétariat est tenu par Sylvie HUSSON. 
 

1) Feuille de présence – quorum 

Présents : Marc PETIT (MP), Président ; Alain PECHEREAU (AP), Président Adjoint ; 
Gilbert LORI (GL), vice-président ; Christian NEYROUD (CN), Vice-président ; Sylvie 
HUSSON (SH), Secrétaire ;. Anne-Edith CURE (AEC) ; Nicolas DEPELCHIN (ND) ; 
Catherine LAFONT (CL) ; Alain LAVOCAT (AL) ;  Alain RUET (AR) ; Anne STUCKENS 
(AS)  ; Daniel VASSAL (DV) ; Alain CHERIAUX (AC) ;. ; Jérome THIEBAUD (JT) 

Excusés :  Gilbert MELKONIAN (GM) ; Maud PERRAUD (MP) ; Ghislaine DELBARRE 
(GD), Secrétaire adjointe ; Claire AUNIER (CA) Yvon BOISSIER (YB); Serge SANCHEZ 
(SS) ; Eric SIMON (ES) ; Didier SAINT-AVIT (DSA); Laurent RAISIN-DADRE (LRD) ; 
Robert GAUTHIER (RG) ; Henri FANTON (HF) 

Le quorum étant atteint, l'assemblée peut valablement délibérer. 
 

2) Budgets 

• Archéologie 
La demande pour l'année prochaine est de 650 €. 
Cette demande est acceptée à l'unanimité 

 
• Tir sur cible  

Christian Neyroud demande 1210 €  
Dans son budget, il a prévu les championnats d'Europe, mais cet argent ne sera dépensé que 
si c'est nécessaire.  
Elle est enlevée du budget mais pourra être réintégrée si besoin. 
 
Achat de matériel : le matériel acheté ne doit être que du matériel collectif, pas de matériel 
individuel. 
 
Une section jeune démarre, du matériel spécifique est à prévoir. 
 
Le budget tir revu est accordé 

 
• Apnée :  

prévu pour la saison dernière : 1 370 € 
réalisé : 626.57 € 
écart : 743.93 € 
 
Cet écart est dû aux Championnats du Rhône qui n'ont pas eu lieu ainsi que la formation  
initiateur IE2. 
Le budget demandé pour la saison est 1 529.50 €. Il est accordé. 
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• Biologie :  

prévu pour la saison dernière : 2 100 € 
réalisé : 1 553 € 
écart : 547 € 
 
L'écart est dû à des sorties annulées et des stages non faits. 
Budget demandé est de 2 234 €. Il est accordé 
 

• Hockey :  
prévu pour la saison dernière : 300 € 
rien n'a été consommé , car les dépenses ont  été prises en charge différemment. 
 
Pour l'année prochaine, il est demandé 792 €. La commission a besoin d'une table de 
marque. 
Le budget est accordé. 

 
• Technique :  

La commission a fait du bénéfice cette année. 
Le budget demandé est de 3 273 € ; il est accordé 

 
• Souterraine :  

La commission n'a pas communiqué son budget. Elle devra l'envoyer. 
 

• NAP :  
Le budget demandé est de 1 273 € ; il est accordé 

 
• Comité directeur : :  

Le budget prévu est : 7 310 € 
Dont 1 400 € pour Chamatos afin de faire une importante publicité. Il sera demandé une 
subvention au RABA. 
 
Proposition : donner 100 € par MF1 et 150 € pour MF2 réussis, dans toutes les disciplines. 

 
 
Le budget global prévisionnel en recette de 16 000 € et en dépenses  21 000 €, il faudra donc, pour 
équilibrer ce budget si besoin, prendre dans la réserve. Il restera encore plus de 5 ans d'activité 
possible dans cette réserve. 
 

• Initiation dans les clubs 
Anne rappelle que lors de la réunion des président de club, il a été évoqué de faire des initiations 
découvertes dans les clubs pour garder les plongeurs dans leur piscine. 
 
Or des initiations sont réalisées régulièrement et aucun club ne se forme. 
 
Nicolas : plutôt que faire des initiations sans arrêt (des initiations de toutes les disciplines sont 
proposées régulièrement et l'année suivante, on recommence puisque ce ne sont pas les "mêmes 
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nouveaux" dans les clubs !!!), serait-il possible de proposer une initiation une fois par mois sur une 
discipline, l'année suivante sur une autre discipline ? 
 
Alain Pechereau propose une initiation interclub un jour dans une piscine, ceux qui sont intéressés 
viennent (principe pour Chamatos). 
 

3) Point sur les licences 

Marc Petit explique la chute des licences. En fait, dans les clubs, il y a un "turn over" régulier, le 
nombre de licences n'évolue pas beaucoup. Par contre la chute des licences est principalement dans 
les SCA., en effet, certaines ont cessé leur activité, et les autres ne vendent plus beaucoup de 
licences. Par contre nous ne savons pas si elles vendent des licences d'autres fédérations. 
 

4) Point sur le site internet 

Après plusieurs relances, soucis d'organisation interne chez le prestataire, le site a bien avancé, des 
tests ont été fait récemment. Il reste des ajustements mineurs à réaliser. 
 

5) Projet 5000  

Première idée : faire une semaine de baptêmes dans les clubs, en restant sur les créneaux horaires 
des clubs. Le CoDep se charge de faire d'importants coups de pubs. 
Cette idée a été présentée lors de la réunion des présidents de clubs. La semaine qui suit le salon de 
la plongée a été proposée pour cette action.  
Mais, attention, si les baptêmes sont fait en janvier, cela risque d'être trop tard, pour les personnes 
intéressées, pour s'inscrire dans un club. 
Les clubs seront contactés pour leur demander si janvier leur convient ou s'ils préfèrent juin. La 
période qui aura le plus de suffrage sera retenue. 
 

6) Chamatos :  

Cette journée à Chamagnieu permet de montrer à tous les licenciés qu'il y a d'autres activités dans la 
FFESSM et de faire des baptêmes. 
Par contre il est important de trouver une date où il n'y a pas de compétition, par exemple, la 
semaine avant les championnats de France il y a rarement de compétition, ou la semaine suivante. 
 

7) Assemblée Générale Nationale 

Une rencontre s'est déroulée à Marseille avec la commission audio visuelle du CoDep pour le film. 
 
Concernant l'apéritif du  samedi après-midi, la cité informe qu'il faut une licence, cette autorisation 
de débit temporaire de boissons est à demander à la Mairie. 
Refaire pours les clubs une présentation (Power point ou autre) plus détaillée pour recruter des 
bénévoles. 
 
Sponsoring : JL Blanchard précise que les sponsors de la fédé c'est "sa chasse gardée". C'est lui qui 
traitera avec eux.  
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Les chemises Scubapro c'est ok, Blue Lagoon on peut voir, mais Beuchat, et l'Air Liquide, il s'en 
chargera. 
 
Marc a fait le budget prévisionnel, il attend les retours de Marseille. 
 
Alain Cheriaux fait remarquer que lors des causeries bio, il a parlé de l'Assemblée Générale Nationale 
pour savoir qui est informé ; à peine ¼ des participants étaient au courant. 
Le 7 octobre Marseille vient pour voir les locaux. 
 

8) Création d'une commission de discipline 

Une personne fait des baptêmes de plongée et se fait rémunérer ; or, il est N3 initiateur. 
Il y a un problème légal, nous avons connaissance d'une infraction.  
Cette personne n'a pas le niveau pour exercer, et c'est un travail dissimulé. 
Marc le convoquera pour  notifier, puis lettre lui sera adressée. 
 

9) Région - Ligue  

A la réunion RABA, il a été donné les nouvelles zones géographiques :RABA perd la Bourgone. 
La région Rhône-Alpes prend l'Auvergne, la Ligue n'aura plus lieu d'être. 
Alain Pechereau fera partie du comité de travail. 
 

10) Clubs du rhone :  

Il y a quelques changements dans les présidents de clubs. 
Une nouvelle SCA s'est créée : Aquabresse Plongée 
Bordemer est repris par Martine Haigneré et Fabrice Leguenec. 
 

11) Questions diverses 

• Audio :  
Facture pour Jean Raphael Tordoir : ok 
 

• NAP 
Triangle des eaux bleues : fin mars. 
Progresse sur les formations 
Championnat des maitres 2016 en Martinique. 
 

• Tir :  
idées :  

o créer sur le site une vidéothèque.  
o Autocollant Codep 69. 

 
• Hockey  

La saison recommence, 3 personnes vont passer le F1. S'il n'y a pas de formations, ils n'ont 
pas droit de participer aux championnats nationaux 
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• Gilbert lori :  
pense que beaucoup de personnes font un baptême, s'inscrive dans un club jusqu'au niveau 
2 et s'arrête là. 

 
• Dates 

AG CoDep 69 : 16 janvier lieu à définir 
Ligue Rhône Alpes : 7 février 
RABA : 14-15 mars 
 
Faire un appel au club pour avoir une salle pour notre AG et éventuellement demander au 
club du Loup Pendu ? 
 

12) Prochaine réunion :  

Le 16 décembre à 19 h : 
• préparation AG et vote nouveau président et président adjoint. 
• On pourra faire une procuration 
• Fixer date limite pour candidater : 8/12 

 
Il faudra pour le 16/12 les comptes rendus d'activité. 
 
AG le 16/01/2015 : attention à la date limite d'envoi de convocation 
 
 
La séance est levée à 22 h 
 
La secrétaire Le Président 
 


